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夏日的北京，驕陽似火，但是卻阻擋不住北京市政協港澳委員和港澳台

僑顧問們實地考察的熱情。近日，北京市政協組織港澳委員、港澳台僑工

作顧問前往北京世園會、故宮博物院、華為全球產品展示體驗中心等地，

實地考察北京在推動首都生態文明建設、歷史文化名城保護和科技創新發

展等方面的工作。在考察期間，港澳委員們在對國家歷史文化和科技發展

頻頻點讚的同時，更是結合自身專業知識，提出了很多專業建議，積極為

國家建設和北京發展建言獻策。

文：香港文匯報·人民政協專刊記者 馬曉芳 北京報道

圖：香港文匯報記者 馬曉芳
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北京市政協此次組織港澳委員和港澳台
僑顧問在京考察的行程十分豐富，不

僅組織委員和顧問們參觀了正在開放的北京
世園會，走訪了北京故宮博物院，還組織大
家前往華為全球產品展示體驗中心和中國科
學院國家天文台實地參觀；參觀過程中，委
員和顧問們在具體了解內地歷史、文化、科
技發展的同時，還提出了許多建言建議。

發揮港澳委員雙重積極作用
參觀考察期間，北京市政協港澳台僑和

外事委員會還召開了習近平新時代中國特色
社會主義思想學習座談會。港澳委員和顧問
們表示，將充分發揮港澳委員的雙重積極作
用和港澳台僑工作顧問的特殊作用，盡職盡
責、用心用力，不斷提高履職能力和水平，
當好人民政協制度的參與者、實踐者、推動
者，為推動首都改革開放和高質量發展、維
護港澳地區長期繁榮穩定、促進祖國統一大
業作出積極貢獻，以新氣象新作為迎接新中
國成立70周年和人民政協成立70周年。
北京市政協主席吉林在座談會指出，中

國特色社會主義進入新時代，新時代賦予人
民政協推動人民政協制度更加成熟更加定
型、發揮好專門協商機構的作用這一新方位
新使命。要深入學習貫徹習近平總書記關於
加強和改進人民政協工作的重要思想，更加
聚焦協商這個關鍵，將協商貫穿履職全過
程，推動協商於決策之前和決策實施之中，
提高協商的制度化、規範化、程序化水平，
推動政協協商工作高質量發展。要加強政治

引領，堅持建言資政和凝聚共識雙向發力，
進一步延展履職觸角，深入界別和基層群眾
正面發聲、宣傳政策，廣泛凝聚社會共識。
要加強學習，切實增強「四個自信」，發揮
橋樑紐帶作用，講好中國故事，廣泛凝聚實
現中華民族偉大復興中國夢的智慧和力量，
努力畫出最大同心圓。

利用擴大開放提升服務能力
考察期間，北京市領導還與港澳委員及

顧問們圍繞「打造具有國際影響力的消費樞
紐城市」和「老城保護利用與有機更新」進
行了座談，北京市委常委、常務副市長林克
慶到會聽取意見。座談會上，李胥、杜家
駒、楊莉珊等10位港澳委員和顧問踴躍發
言，就活化利用歷史建築、提升高品質產品
服務供給能力、重塑移動互聯網背景下消費
形態等建言獻策。
港澳委員和顧問們建議，充分利用北京

服務業擴大開放綜合試點契機，引進高品質
國際醫療、教育等服務品牌，提升高端服務
供給能力；深入研究消費人群的趨勢變化，
高度重視互聯網消費新形態和新表達，大力
聚集和涵養主流時尚消費內容；促進文化創
意與新型消費業態有機結合，擦亮「設計之
都」名片，推動老字號品牌全面升級，提升
城市魅力。完善老城保護利用與有機更新的
地方性法規、實施細則和操作辦法，創新方
式方法，活化利用歷史建築，用文化創意引
領城市有機更新，讓厚重歷史文化融入市民
現代生活。
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促港生與京創客交流科創
施榮懷 北京市政協常委、香港恒通資源有限公司執行董事

世園會規劃體現尊重生態
葉祖達 北京市政協委員、香港規劃師學會原會長

各盡所能 廣泛匯聚正能量
閔麗華 北京市政協常委、香港恒華國際集團有限公司董事長

凝聚青年力量 實現民族復興
馬春玲 北京市政協委員、北京華視國影文化傳媒有限公司董事

中國需持續加大基礎科研投入
楊莉珊 北京市政協常委、九龍東區各界聯會常務副會長

世園會建設非常有創意，很多國家館都
很有特色。在故宮我們看到了很多珍貴的
文物，特別是看到故宮內的工作人員利用
高科技的手段對文物進行修復、保護，讓
我感到很驚歎。在華為全球產品展示體驗
中心，不僅看到了很多華為的高科技產
品，也感受到了內地的科技發展。香港不
僅是國際化的都市，也是國際科技創新平

台。因此，內地和香港可以在科技層面加
深交流，互通有無，充分發揮香港和內地
的優勢，實現優勢互補、機會共贏。香港
的青年也應該借此機會，更多參與到內地
科技發展中來。作為港澳委員，會繼續促
進內地和香港青年的交流，在組織香港的
學生跟北京的創客做創新科技的交流，這
方面我們會繼續加大力度。

給更多國際友人講中國故事
鄭慧恩北京市政協委員、香港艾金·崗波律師事務所資深顧問律師

此次在故宮博物院和華為等地考察，既
看到了內地的飛速發展，也看到了中華文
化的博大精深。驕傲自豪之餘，又倍感責
任艱巨。身為港澳委員，要充分發揮雙重
積極作用，為國家發展獻策出力。我至今
已擔任了五屆北京市政協委員，在20多年
的履職過程中，越來越體會到人民政協的
制度優勢和重要作用。

凝心才能聚力，北京市政協多年來一直
高舉「民主、團結」兩大旗幟，政協委員
們暢所欲言，各盡所能，廣泛匯聚正能
量，使制度優勢進而轉化為工作優勢。人
心齊，泰山移。在共和國與中國人民政治
協商會議70華誕之際，我們需要更緊密地
團結起來，積極發揮雙重作用，作出新的
更大的貢獻。

北京市政協組織的這次考察活動非常重
要，讓我們近距離感受到內地飛速發展成
果的同時，也看到了內地與香港加強溝通
理解的重要性。
青年興則國家興，青年強則國家強。在

新時代凝聚青年力量、實現中華民族偉大
復興，具有非常重大的意義。我非常關注
京港兩地文化產業的發展，多次走訪京港

兩地企業，向北京相關專家及業內人士取
經。對於港澳委員來說，額外有一份應盡
的責任，就是要維護好「一國兩制」，保
持港澳長期繁榮穩定。香港作為一個開放
型的國際大都市，在以往國家的改革開放
中扮演了極其重要的角色。港澳委員是愛
國愛港的堅定力量，必須主動積極參與到
支持特區政府愛國愛港的陣營中。

去年考察時就看到世園會在建設，今年
就看到了完成品，僅僅間隔一年的時間，
發展變化太快了，感覺中國真的很偉大。
在華為，我感受到了中國企業的遠見以及
國家對企業的支持。作為港澳委員一個很
重要的職責就是把中國故事講給更多國際
朋友聽。作為律師，我也會經常跟朋友們
講解中國的法制改革和進步，希望通過自

己的努力，讓更多的國際友人看到中國的
進步和發展。
我在北京有辦公室，最近十年基本每個

月都會來北京，最遠我還去過黑龍江省雞
西及佳木斯，還有山西的一些煤礦，重
慶、雲南省昆明也去過，對內地的認識也
是在這個過程中不斷加深的，看到了內地
不同省市地區的情況。

這幾日的參觀考察收穫很大。在故宮被
燦爛的中華文化歷史所震驚，與科技緊密
結合的文保工作更讓人欽佩。
適逢中美貿易戰進入博弈關鍵期，北京

市政協在這個時間點組織我們港澳委員和
工作顧問考察華為北京研究所，非常鼓舞
人心。今天在華為看到了很多前沿科技，
敬佩華為在科技研發方面所做的努力，也

從華為的身上看到了中國科技進步的身
影。科技的每一次重大突破都會引起經濟
的深刻變革和社會的巨大進步。一個國家
要發展、要強大就必須重視科學技術，重
視基礎科學、重視基礎研發、重視人才培
養。中國要從科技大國邁入世界科技強
國，還需要持續加大對於基礎科學研究的
投入，依靠自主創新創造力量。

港澳青年應多到內地走訪
官世海 北京市政協委員、澳門公務員協會會長

北京世園會距離八達嶺長城僅10公里，
也被稱為「長城腳下的世園會」。可以看
到園區的選址、基地範圍、整體土地利用
規劃設計表現了對生態資源的尊重，規劃
空間保持了場地的良好本底條件，達到保
護與場周邊區域物種等多樣性。
中國館的建築主體大部分置於原來基地

的梯田之下，利用梯田的覆土保持建築結

構的保濕隔熱性能，降低建築物採暖降溫
能耗，使中國館的能耗減低。屋頂設置雨
水收集系統，場地採用透水鋪裝，地下設
雨水調蓄池，經回收處理後的雨水再會用
於梯田灌溉，是節水設計的好案例。場館
結構屋蓋安裝有超過1,000塊光伏玻璃，
建築的光能效率高，提升了建築利用可再
生能源的效率。

加強中外文物修復合作
陸炳雄 北京市政協港澳台僑工作顧問、加拿大香港社團聯合總會會長

是次參觀行程緊湊，收穫良多。在世園
會，我們參觀了很多中國館、國際館、香
港館、澳門館等極具特色的展館，這些展
館充分體現了國家的實力。
在故宮文物醫院，我們看到了文保與科

技的緊密結合，工作人員和技術人員都極
具工匠精神，值得敬佩。看到那麼多絕世
珍品在科技的助力下一一獲得修復，非常

震驚和感動。
在華為，不僅真切感受到了華為人的自

信和科技創新實力，也充分感受到科技帶
給人類的改變。作為港澳委員，我會將這
次考察的成果積極分享給友人，也期待更
多的港澳青年多到內地走訪，用自己的雙
眼去感受內地的發展，用自己的雙手去感
知中國五千年的燦爛文化。

故宮是了解中國歷史文化的窗口，很多
海外遊客到訪中國的第一個景點就是這
裡。故宮可以展開諸如文物展示、保護修
復等更多境外文化合作，從紅牆內「走出
去」。中西有互學互鑒的傳統，像用以存
放文物的故宮「寶蘊樓」，就是按照西洋
建築的式樣設計建造的，這使它在傳統中
國古建築群裡獨樹一幟。

故宮文物醫院在採用傳統工藝保養修復文
物的同時，也與現代科技相結合，配備了世
界上最先進的文物「診療」設備，國外文物
也面臨種種修復難題，中國的文物保護修復
經驗能夠走出去交流的話，將是世界文物保
護的福音。期冀香港青年可以通過參觀博物
館來了解中國歷史文化，開拓視野啟發智
慧。（香港文匯報．人民政協專刊記者張帥）

■■北京市政協部分港澳委員和工作顧問在世園會香港館合影北京市政協部分港澳委員和工作顧問在世園會香港館合影。。

■■北京市政協部分港澳委員和工作顧問參觀華北京市政協部分港澳委員和工作顧問參觀華
為產品展示體驗中心為產品展示體驗中心。。

■■北京市政協部分港澳委員和工作顧問在世園北京市政協部分港澳委員和工作顧問在世園
會澳門館前合影會澳門館前合影。。

■■北京市政協部分港澳委員和工作顧問在故北京市政協部分港澳委員和工作顧問在故
宮文物醫院考察宮文物醫院考察。。

■■世園會國際館外景世園會國際館外景。。


